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投资者关系 

活动类别 

 

1、特定对象调研 （ √ ）   2、分析师会议（  ） 

3、媒体采访     （  ）     4、业绩说明会（  ） 

5、新闻发布会   （  ）     6、现场参观  （  ） 

7、路演活动     （  ）     8、其他 （  ） 

形式 1、现场（√）  2、网上（  ）  3、电话会议（  ） 

参与单位 

名称及人员 

易方达基金（何崇恺）、申万宏源（赵越）、华商基金（吴昊）、

华夏未来资本（丁鑫）、南方基金（林乐峰） 

时间 2015年 11月 12日下午 14:00-16:30 

地点 广州市天河区珠江新城华利路 59号保利大厦东塔 12楼会议室 

上市公司 

出席人员 

吴裕英总经理、蔡志雯副总经理/董事会秘书、巴根证券事务

代表 

投资者关系活动

主要内容 

 

一、 介绍公司第三季度业绩情况 

根据 2015 年第三季度报告显示，公司实现营业收入 35.8

亿,同比增长 6.35%；归属于上市公司股东的净利润 20.03 亿元，

同比增长 296.32%；归属于上市公司股东的扣除非经济损益后

的净利润 5.58 亿元，同比增长 10.18%；加权平均净资产收益

率达到 37.73%，同比增加了 23.5 个百分点；每股收益为 2.33

元。自 2012 年上市以来，公司经营稳定且表现良好，营业收

入、归属上市公司股东净利润、加权平均净资产收益率、基本

每股收益等都稳步上升，三季度延续了这个趋势。 

二、公司的最新经营情况 

从宏观层面看，中央保持稳增长、促消费、保投资的导向，

在调整汇率后继续降准降息，降低首套房商贷首付及二套房公

积金首付，取消限外令，降低房屋转让手续费，营造宽松的市
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场环境，增强房地产行业持续回暖动力。地方也坚持因地制宜、

持续出台公积金放松、财政补贴等系列政策，刺激需求促进库

存去化。多重政策组合效应下，楼市回暖趋势确立。  

从行业层面看，行业竞争加剧，行业上游与下游分化加大，

在部分中小厂商被淘汰的同时，又有一些新资本、新势力加入

进来，显示电梯市场仍然具有较大的投资价值。但技术、品牌、

市场、服务等方面的门槛也在提高，行业集中度提高的趋势仍

是主流。行业监管持续加强，《特种设备安全法》、《电梯重大

部件报废标准》等法律法规的出台，以及电梯安全事故所引发

的公众关注，测试行业更加规范自律和净化。维保、改造业务

增长明显，市场份额较大，存量较多的厂家具有先天优势。  

从公司层面看，全资子公司广日电梯积极进行市场布局，

自建营销服务网点超过 100 家，核心经销商超过 150 家，战略

合作伙伴超过 20 家，支持其继续保持高于行业平均增长。 参

股公司日立电梯继续保持行业领先的地位，尤其在高端项目领

域继续保持着较大的优势，广州东塔，米兰世博会等项目树立

了行业标杆。公司物流、电气、导轨等配套企业受益于整机厂

的持续增长，收入及净利润保持增长。屏蔽门、智能车库业务

持续发展，屏蔽门公司今年以来陆续中标长沙地铁三号线，郑

州地铁一号线项目。车库公司为恒丰贵阳中心项目提供“提升

高度 200 米”、“运行速度 5 米/秒”的顶级智能停车设备，将

恒丰中心打造成“中国首座汽车入户顶豪”，也是国内停车设

备和高端住宅结合的一个全新创举。同时，公司智能制造方面

也在积极布局。  

三、 公司近期主要推进事项 

（1）智能产业发展方面。完善、提高自身制造体系的智能

化水平，逐步完成对全国制造基地的智能化改造，打造成熟的

智能制造体系，形成制造智能的能力；推动松兴电气挂牌新三

板，增强其融资能力和运营能力，并对松兴电气智能焊接及机
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器人集成业务给予市场、资金方面的支持，尽快打造智能制造

平台；积极对国内外优质标的企业进行考察，借助资本的路径

加快对智能制造产业的布局。  

（2） 资金管理运作方面。受益于公司较好的财务管控，

及收到 17 亿元土地补偿款，公司在手现金超过 30 亿元。未来

公司将资金重点投入于智能制造产业，合理运用资金，策划收

购并购项目，加快公司产业发展。  

（3）国有企业改革方面。按照国资委统一部署，作为机电

制造上市平台，进行横向和纵向的整合。结合公司产业发展需

要，适时引入战略投资者，推进混合所有制经营。结合公司发

展需求，择机实施股权激励计划。  

四、 电梯及相关业务的情况交流 

1.松兴电气的收益情况？ 

2014 年营业收入约 1 亿元人民币，基于确保货款的及时

回流，松兴电气从接单、设计、模拟、生产、调试、安装等一

系列阶段都按照计划收款，所以要求合作客户有充足的资金，

但业务承接量会有所限制。公司在并购松兴之后，加大对松兴

的资金投入，并协助松兴挂牌新三板，强化松兴在资本市场的

融资能力和运营能力，加上广日作为松兴的控股股东，为松兴

的业务谈判提供有力的后盾，相信松兴将来的业务发展会上新

的台阶，业绩也会稳步提升。 

2.松兴电气在上新三板之后的发展计划？ 

松兴在原来做传统焊接的基础上，与德国机器人巨头公司

合作，不断创新研发智能焊接技术，已经积累了丰富的智能焊

接系统集成经验，在行业中具备较强的竞争力和较高的认可

度。焊接是大部分工业制造领域中必须使用的工艺，且应用面

越来越广，可见现在及未来的焊接市场是十分庞大的。 

松兴在上新三板之后，将利用资本平台增强融资能力，获

得充足的资金吸纳更多优秀人才和扩大智能研发平台，强化自

 3 



身的业务承接能力。对内为电梯及相关业务的制造工艺进行一

系列的智能化改造，提升公司产品生产的智能化制造水平，对

外通过新三板提高市场知名度和融入度，逐步向上下游拓展智

能制造系统解决方案业务，占据更大的焊接市场份额，实现业

绩承诺。 

3.松兴电气未来发展的重点布局？ 

从整个智能产业链来看，主要分为三大部分：关键的零部

件、机器人本体、系统集成应用。到目前为止，国外的企业掌

握了研发生产关键零部件和机器人本体的核心技术，在较长的

一段时间内占据了中国市场，且暂时不考虑与国内企业进行技

术分享。系统集成应用是基于顾客的生产需求，将关键的零部

件、机器人本体及整个业务生产流程配合起来，形成一套完整

的智能制造生产工艺，这是目前国内大部分企业进行生产升级

改造最迫切的需求，而松兴电气就是集中做这部分应用，所以

未来公司会继续加大对智能系统集成应用这一领域的投入及

布局。 

4.天津工业园的投产情况？ 

天津工业园已经投产，主要进行电梯零部件产品及物流服

务业务,主要服务于东北、华北市场。 

5.预收款下降的原因？  

自公司开始实行智能制造布局以来，引导下属企业进行大

量的自动化和信息化升级改造，不断深化智能化生产水平，极

大地缩短了生产节拍，提高了产品生产效率，原有的排产时间

减少。以此应对目前客户现金流比较吃紧的状况，主动压缩预

付款周期，减少客户资金占用时间，降低其资金压力，有利于

更好的拓展业务。 

6.国企改革进展？ 

公司作为市国资委下的唯一一家机械装备制造的上市平

台，经营发展一直受到国资委肯定，将会进行有效的资源整合。
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尤其在国资委领导察看并购标的松兴电气和广州工业园之后，

提出希望公司努力争取成为国内智能制造领域的标杆企业，相

信在国企改革政策的驱动下，公司在智能制造领域将会有更新

及更长远的发展。 
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